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Une telle "auto-censure" est "indécente", tempête Lionnel Luca à la veille de la rencontre, 
mercredi 13 août au Sénat, entre le dalaï-lama et les groupes parlementaires sur le Tibet des 
deux Assemblées. Comme d'autres élus, le député UMP des Alpes-Maritimes et président du 
groupe d'études sur le Tibet à l'Assemblée n'apprécie pas que la réception du Prix Nobel de la 
paix se déroule à huis clos. 

 

 

AP/MICHEL EULER 
Le député UMP Lionnel Luca, le 18 mars 2008 à Paris.  

Le séjour de douze jours en France du chef spirituel tibétain a une vocation religieuse, et il n'a 
pas sollicité d'entretien avec le président de la République. Mais en plein Jeux olympiques, et 
alors que la question tibétaine a récemment troublé les relations diplomatiques entre la 
France et la Chine, sa venue a une portée symbolique. Lionnel Luca en attend "une discussion 
franche avec celui qui représente la résistance tibétaine". Il espère que le dalaï-lama dira "ce 
qu'il attend de la France et quelle est la réalité actuellement à Lhassa, dont on n'a aucune 
information depuis un mois". De quoi apporter à ce voyage une note politique, qu'il juge "tout 
à l'honneur des parlementaires" 

Avec d'autres députés et sénateurs, Lionnel Luca s'est rendu vendredi, jour d'ouverture des 
JO, devant l'ambassade de Chine à Paris, où Reporter sans frontières a organisé une 
manifestation interdite par la préfecture de police de Paris, avant d'être validée par la justice. 
Il a été "scandalisé" par l'impressionnant dispositif policier déployé 

Le député UMP, qui se dit tout à fait libre de s'exprimer au sein de son parti, tient malgré tout 
à "saluer l'action de Nicolas Sarkozy", qui est, selon lui, "le président français qui a dit le plus 
de choses aux Chinois sur la question des droits de l'homme". "Je peux comprendre qu'il y ait 
des enjeux et des intérêts qui nuancent les attitudes et les propos, insiste Lionnel Luca, mais 
je crois qu'il est important de maintenir une pression. Le rapport de force permet de faire 
évoluer les choses, pas la complaisance." 

Thibaud Vuitton 
 


